
A!!"!"年 #月 !$日

星期二

责任编辑：林国宝

视觉设计：竹建英要闻 #$%&'()%&'()*(%*++,-%+,.

!/小时读者热线：01!!22

同行此路是一生最大光荣
———香港特区行政长官曾荫权专访

首席记者 潘高峰

! ! ! !本报巴西里约热内卢专电 当
地时间!月"#日下午，联合国可持续
发展大会“城市挑战与城市未来”主
题边会在巴西里约热内卢举行。主
题边会由上海市人民政府主办，联
合国及中国外交部、住房和城乡建
设部协办。
本次边会是联合国可持续发展

大会“中国角”举行的首场主题边会
活动。联合国可持续发展大会秘书
长沙祖康代表联合国祝贺主题边会
举行。他说，联合国和上海市政府在
上海世博会期间紧密合作，上海在
城市可持续发展方面有许多经验值
得与各国分享。
上海市政协副主席周汉民在演

讲中说，上海世博会高峰论坛发表
《上海宣言》倡议“将上海世博会闭
幕之日（"$月%"日）定为世界城市
日”，这将有利于加强各国各地区之
间城市建设、管理和发展的相互交
流与合作，有助于促进城市可持续
发展、促进人类与城市和谐共处。

倡议10月31日
为世界城市日

! ! ! !本报讯 《上海市水文管理办
法》已经&$"&年'月"'日市政府第
"("次常务会议通过，'月&(日由
韩正市长签署市政府第)(号令公
布，将于&$"&年#月"日起施行。
《办法》全文将在“中国上海”门户
网站*+++,-./01./2,134,506、“上海政
府法制信息网”7+++,-./01./28/+,
134,509和“东方网”（+++,:/-;</=,53>）
上公布，并在解放日报上全文
刊载。

市水文管理办法
7月1日起施行
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! ! ! !“作为差不多半个世纪的公职
人员，能够与香港人一起走过一条
曲折，但始终光明的路，这是我一生
最大的光荣。”还有不到半个月就将
离任的香港特区行政长官曾荫权，
日前在香港政府总部接受了记者专
访。在分享香港回归"'年的变化，尤
其是担任特首#年的治港体会时，曾
荫权感慨万分。他认为，“一国”与
“两制”是香港最大的优势。香港回
归"'年，“港人治港”，高度自治，繁
荣稳定，香港做到了。这是“一国两
制”成功实践的最好证明。

背靠祖国面向世界
香港将继续保持优势
记者!您如何评价香港回归!"

年的发展!

曾荫权!过去的"'年，我们成
立了一个特别行政区，经历了两个
金融危机、楼市泡沫爆破、非典疫
情、禽流感。凭着国家对我们的支
持，还有香港人不屈不挠、自强不
息的拼搏精神，我们不但保持繁荣
稳定，巩固了香港经济、政治、民生
基础，也大大提升了香港在国际舞
台竞争的能力。在“一国两制”下，
背靠祖国，面向世界，香港继续会
保持优势，贡献香港社会的发展，
贡献国家的发展。

我很快就要离开我的职位，但
我对香港充满了信心，充满了爱，

我对香港未来的发展非常兴奋。
记者!有一些说法"认为现在

#一国$多了"%两制&少了"对此您

怎么看!

曾荫权!香港人现在已经不是
跟任何别的地区比，他们是从完美
的角度看香港，所以批评我们“一
国”多，“两制”少，当然也有人讲
“一国”少，“两制”多。各方面的意
见都有，但是从我的感受来讲，香
港人在这"'年之中，爱国情怀加深
了很多。你看四川省发生地震的时
候，香港热心支持重建，我们对国
家的情怀是很深的，爱国情怀是有
的。当然，我们还需要更多的时间。

从“两制”来讲，这些年我们的
法律、政治、民生，每一方面都有发
展，但我们的制度，生活方式从来
没有改变。有人讲，国家强大起来
了，对香港的影响更大了，其实，国
家现在的影响是全球性的，不光是
对香港，对美国也有，对欧盟也有。
所以重要的是，中央政府根据“一
国两制”方针政策、根据基本法办
事，香港拥有的自由没有改变，香
港的生活方式没有改变。

我们做得是不是完美，当然不
是，很多事我们会做得更好，但“一
国两制”的成功落实，在香港是毫
无疑问的。

互相包容密切交往
赢得一个双赢局面
记者!香港和大陆一直合作紧

密" 但是近来集中暴露出一些问

题"比如说旅游服务方面"还有%双

非&孕妇的问题"香港对解决这些

问题有怎样的考虑!

曾荫权!回归以后，香港跟内
地的关系更深更广，无论是人流、
物流、资金流各方面都显著增长，
是一个双赢的局面。

我们每年($$$多万游客，一半
是内地来的。&$$$万的游客中出现
两三宗意外，好像不是太奇怪吧。
我们和母体分割了有一个多世纪，
所以文化方面一定有差异，但我相
信香港人是特别包容的，有的时候
确有意外发生，但我相信从我们整
个旅游业来说，香港是欢迎内地游
客的。香港人知道要尊重内地人的
文化，有些事情应该用包容的态度
来处理，因为很多小的事情，不去
谅解就会发生。

最近!个月我们没有听过有这
种事发生了，希望我们的措施已经
有成效了。这一两件事情发生之
后，特区政府全面检视旅游业运作
规管的架构，推出了一系列的措
施，比如说一团一导游，还有旅行
车违规记分制，目前情况跟半年
前、一年前已经不同了，特别是加
强了对接待内地入境团的管理。

另外就是妇女在香港生孩子
的服务方面，我们希望得到内地同
胞的同情。如果我们有资源，医院
有办法的话，我们欢迎他们来香
港，但是目前为止我们有点困难，
希望你们理解，我们必须优先妥善
照顾香港本地的孕妇，这是我们服
务目标的第一位。

但这不是说我们不欢迎内地
人来香港，我们绝对需要内地人来
香港，我们也希望香港人多点去内

地，两方的交流应该是不停的。在
这个方面我们会做点功夫，医疗服
务是我们发展的一个目标，我们不
会放弃这个方面的发展。

每天都有很多挑战
相信香港人从未动摇
记者!您如何评价你这#年的执

政"任内最大的欣慰和遗憾是什么!

曾荫权!我在去年""月份的最
后一份报告里说过，我多年的公务
生涯中，一个很强烈的信念就是相
信香港人。我相信香港人是理性
的，相信他们的包容，可以求同存
异，有事情发生可以一同应对挑
战。还有香港是崇尚自由的，尊重
法制的，要公平，要公益，爱廉洁，
这已成为我们香港的核心价值，保
护这个价值，我从来没有动摇过，
这一直是我施政的原则和信念。

这('年多来，我有机会为香港
人服务，其间的确有高低有起伏，有
经历困难的苦困，也有尝过成功的喜
悦。有一点感受是，随着技术的更发
达，社会越开放，越难掌握民情不
停的转变，大众重视的是短期的、
及时可见的利益，但是作为政府，要
为社会长远的利益筹谋，两者之间不
停发生矛盾。我们施政的态度是在阳
光下办事，挑战蛮多，每天都发生，所
以说到遗憾，就是面对这个挑战，我
虽然从来没有放松过自己，但仍没
有感觉真的可以克服所有的困难。

作为差不多半个世纪的公职
人员，能够与香港人一起走过一条
曲折，但始终光明的路，这是我一
生最大的光荣。


